

3.4.1945

De Suisse

On n'a pas eu des nouvelles de la Vallée d'Aoste. L'avocat Caveri a rencontré le 25 Mars à Lausanne l'ing. Elter, le juge Chabod Renato (qui doit être parti ces derniers jours pour la Vallée d'Aoste) l'ing. Olivetti d'Ivrée, l'ing. De Benedetti de Turin, et les deux frères Aldo et Remo Chabod. Tout ce monde ne fait que s'intéresser à la question valdôtaine.

Olivetti et Elter ont insisté sur l'opportunité de supprimer les chefs du mouvement séparatiste valdôtain pour extirper le mouvement même.

"On a bien vu, a dit monsieur Olivetti, quelle désorientation a provoqué en Vallée d'Aoste la mort de Chanoux".

Elter a demandé en sourdine au juge Renato Chabod si la commission pour Page avait été faite en Vallée d'Aoste.

Chabod Renato a assuré que les brigades fascistes de couverture à la frontière française étaient prêtes pour le grand coup. "En tout cas, a-t-il dit, Glarey sera un os dur. (Glarey commande un régiment d'Alpines fascistes au Petit S. Bernard).

Le 31 mars Caveri a encore vu les frères Remo et Aldo Chabod qui lui ont dit qu'ils allaient bientôt repartir pour la France. Ils ont violamment attaqué la demoiselle Nouchy et le capitaine Villiem. Ils ont assuré que en Vallée d'Aoste il y a une division néofasciste-allemande.

Le professeur Deffeys Albert qui se trouve à Glion à la suite de la Princesse du Piémont, a dit à l'avocat Farinet que l'avocat Page était le vrai chef du mouvement séparatiste valdôtain et que si on veut anéantir le mouvement il faut adopter des méthodes radicales.

L'ing. Elter a écrit au pharmacien Tavola qu'il faut se préparer pour rentrer en Vallée d'Aoste: "Il nous faut arriver à Aoste avant que les agitateurs filofrançais aient pu prendre des positions dangereuses".

Le 29 mars Diemoz Pierino (élément sûr filofrançais réfugié en Suisse) a été convoqué avec Bherrod Amedeo par le comte d'Entrèves à Winterthur. Le comte d'Entrèves a donné lecture aux deux convoqués d'une lettre du comte Marrone, sur quoi Amedeo Bherrod a décidé de partir ces jours ci pour la Vallée d'Aoste avec une mission spéciale. Le caractère de la mission comme le contenu de la lettre de Marrone nous seront communiqué par l'avocat Caveri qui doit rencontrer ces jours ci le sus dit Diemoz Pierino.

On apprend que en Italie du Nord l'ordre d'insurrection générale des partisans va être donné par Rome .
On compte actuellement en Vallée d'Aoste 1500 partisans.
On a appris que diverses bandes de partisans valdôtains ont reçu l'ordre de s'approcher d'Aoste : ce qui ferait supposer qu'ils entendent occuper la Ville et s'y installer en même temps que le major anglais Mac-anna.